
2020年5月25日2 星期一香港万象 编辑：张晶

名譽主席：黃超達 梁瀚偉 辦公室副主任： 陸壯榆 顧問：楊漢生 李小武 薑博川 採編：陳楚發 蔡錦秀 張芷兒 陳輝 廣告部：祈金龍 何乃煊 黃浩強 影視中心副主任：孫岩 編輯：孫志強  陳東青

香港建制派议员冀内会主席选举「闹剧」不再发生李 慧 瓊 再 度 當 選 香 港
特區立法會內務委員會主席

    陳健波在上午11時宣佈會議開始，反對
派議員在會場內高喊口號，多次衝擊保安和
工作人員在主席臺前組成的防線，阻礙會議
正常進行，導致會議一度暫停。在陳健波多
次警告無效後，大部分反對派議員陸續被保
安驅離會議室。

     新華社香港5月18日電 香港【本報訊】
特區立法會內務委員會18日舉行會議選舉主
席，現任內務委員會主席李慧瓊再度當選。
香港特區立法會主席梁君彥15日表示，決定
引用特區立法會議事規則第92條，指派立法
會議員陳健波主持立法會內務委員會(內
會)選舉內會主席的會議，會上不處理規程問
題和議案。

此後，會議恢復進行。經過無記名投票，陳
健波宣佈李慧瓊以40票當選為立法會內務委
員會主席。
      2019至 2020年 度 立 法 會 會 期 開 始
後，在反對派立法會議員郭榮鏗等人的故意
拖延下，立法會內務委員會主席選舉耗時6個
多月、17次會議仍未完成，導致大量民生法
案受阻。

   5月18日上午，香港特区立法会内务委员会举行会议，陈健波主持内务委员会主席选举。 反对派议员在
会议室内不断叫嚣并冲击主席台，会议一度被迫中断。陈健波多次要求反对派议员停止冲击。警告无效
后，多名反对派议员被逐出会议室。图为反对派议员林卓廷跳到台面上破坏会议秩序。中新社记者 张炜 
摄

    建制派议员召集人、香港特区立法会商
界议员廖长江表示，内会主席选举当天完
成，使得困扰立法会多月的问题终于告一段
落。建制派议员期望新任主席李慧琼带领内
会履行应负的责任和义务，也希望经过此次
选举，立法会议员吸取教训，将来不再发生
这样的「闹剧」。

   【 】本报讯 中新社香港5月18日电 (记者 
曾平)经历逾半年困局后，香港特区立法会内
务委员会18日终于选出主席。香港建制派议
员在会议结束后表示，希望立法会今后恢复
文明，不再发生内会主席选举这样的「闹
剧」。

　　香港民建联立法会议员陈克勤表示，反
对派议员当天肆无忌惮破坏立法会，视《议
事规则》为无物，除了以往惯用的冲击主席
台、扔东西等以外，还史无前例地携带一块
黑布企图遮掩暴力。

    香港经民联立法会议员梁美芬表示，混
乱之中，一块长黑布可能是非常危险的暴力
工具，可能对执行职务的保安造成缠绕颈部
等严重人身伤害。另外，有反对派议员当众
撕烂《议事规则》，除了涉嫌损坏公物，也
是不遵守《议事规则》和不尊重立法会宪制
秩序。她希望反对派议员停手，也希望立法
会能够恢复文明。

　　香港自由党立法会议员邵家辉表示，立
法会是香港社会的一个缩影，希望立法会不
再出现暴力，也希望香港社会能够重回正
轨。

　　香港工联会立法会议员麦美娟强烈谴责
反对派议员企图使用黑布遮掩暴力行为。她
表示，此举很明显已有犯罪意图，希望有关
部门跟进；否则，今后立法会保安或会在惶
恐之中执行职务。她指出，内会几个月选不
出主席已经浪费700万港元公帑，希望立法会
今后不再蹉跎岁月，畅顺有效运作。

香 港 兩 名 違 反 強 制
檢疫令者被判處即時監禁

      5月18日，香港兩人因違反【本報訊】
《若干到港人士強制檢疫規例》於觀塘裁判
法院分別被判處即時監禁。
　　兩宗個案分別涉及一名68歲男子和一名
48歲女子。根據強制檢疫令要求，他們必須
在家中接受十四天強制檢疫。但在滿十四天
前，他們在無合理辯解以及未得到獲授權人
員許可下，離開其檢疫地點，並在出入境管
制站被入境事務處職員截獲。他們被控違反
《規例》第8(1)及8(5)條，18日於香港觀塘
裁判法院分別被判處即時監禁四星期及十
日。
　　香港衛生署發言人表示，這次判刑給社
會傳遞出非常清晰的資訊，違反強制檢疫令
屬於刑事罪行，政府對違反檢疫令的人絕不
容忍。發言人重申，遵守強制檢疫令對香港
同心抗疫十分重要。(總臺記者 金東)

香港經濟學家：未來香港應與深圳通力

合 作  成 為 研 發 及 風 險 投 資 中 心

圖為香港國際機場，往日有不同的機組人員返回香港。 記者 李志華 攝中新社

　　他表示，政府的現金資助及工資補貼計
畫，可以暫時緩解家庭及企業的現金周轉問
題，但不足以完全復蘇經濟。

    香港特區政府針對經濟衰退的情況，推
出了多輪刺激經濟及紓困措施，財政赤字高
達3000億港幣。劉遵義當日在團結香港基金
舉辦的一個視像論壇上指出，只要用得其
所，公眾無需為政府的大額赤字擔心。香港
的累積盈餘接近1萬億港幣，尚有其他未啟動
的融資途徑。香港特區政府是有能力負擔
的。

　　他建議政府需要採納具針對性的公共投
資，提升社會需求。他提出了多項可行措
施，加快籌畫中的投資專案，例如香港國際
機場三跑道系統、「明日大嶼願景」的填海及

    中新社香港5月18日電(记者 金【本報訊】
智雅)受修例風波和新冠肺炎疫情影響，香港
經濟陷入衰退。香港中文大學前校長、著名
經濟學家劉遵義18日表示，疫情後振興香港
經濟，離不開與大灣區的合作，特別是香港
應該與深圳合作，將香港培養為研發和風險
投資中心。

　　談及全球印錢的問題，劉遵義認為遲早
會出問題。由於在低息的情況下，全球爭取
買入資產，而沒有大手買入商品，所以通脹
出現於資產方面。但當日後資產價格過高，
相信多餘的錢會流入商品，最終可能會出現
「滯脹」。

建造工程、加建公營房屋、醫院以及擴建醫
護學校等。

　　對於疫情後，香港經濟振興，他認為香
港發展和重振，離不開與內地的合作。香港
應繼續發展金融，同時在大灣區發揮香港的
作用，香港同深圳應該合作，發揮各自的優
勢。香港與深圳合作起來，可以與美國矽谷
和納斯達克比拼。香港長遠發展定位可為研
發和風險投資中心。

    他補充，增加公共投資有助重建公眾信
心，改進公眾預期，並創造更多就業機會。
同時，他也對政府採取的延期報稅措施表示
肯定，並建議政府鼓勵業主進一步減租及延
長寬限期，幫助租戶尤其是中小企渡過現金
流短缺的難關。

 甘心被外部勢力綁架，

香 港 只 會 無 限 沉 淪
   反中亂港頭目黎智英接受審判 【本報訊】
在即，他在接受臺媒訪問中獻媚外部勢力，
對美國中央情報局瘋狂表白，奴顏婢膝地呼
喚外部勢力保護。香港市民早應該看到，在
反中亂港分子的面具之下，只有險惡的政治
陰謀、骯髒的政治交易。為了達成目的，甘
心為外部反華勢力當傀儡和棋子，賣港也做
得，漢奸也做得。

　　容忍外部勢力在香港招搖過市、胡亂作
為，影響已經夠惡劣，教訓已經夠深刻了。
一場修例風波，街頭滿目瘡痍，三千餘名年
輕人被捕，最安全的城市變得不再安全；經
濟斷崖式下跌，失業率飆升，發展困境為幾
十年來之最，最璀璨的南海明珠開始黯淡；
地鐵被砸大半，基礎設施被損毀七千餘次，
計程車開工前都得考慮安全路線，大學校園
裏都放不下一張安靜的書桌。這種反中亂港
分子和外部反華勢力一手製造的「作品」，是
香港想要的嗎，是香港市民樂見的嗎？護法
治，反暴力，還香港繁榮穩定，反中亂港者
必須受到嚴懲。

　　香港已為此受害多時，不能再這樣下去
了。750萬香港同胞和14億中國人民不會讓反
中亂港分子得逞，更不會坐視外部勢力插
手。這個家，不容他們破壞。

　　借助外部勢力「綁架」香港，反中亂港分
子劣跡斑斑。修例風波前，每當社會出現重
大政治、法律事件，其背後的外部勢力總是
會及時現身、發聲，給特區政府施壓，干擾
司法機關公正司法；修例風波中，乾脆請來
外部勢力「親自上線」，組織培訓、現場指
揮，「輸血」又「造血」，煽惑孩子們在外面
當「炮灰」、自己卻和外部反華分子在暗處推
杯換盞，這些情景曾被港媒屢屢曝光。盼著
香港亂，所以用「引狼入室」來興風作浪；希
望香港亂，所以在外面抹黑試圖把水攪渾。
視外部勢力為「救命稻草」，家園的繁榮穩
定、市民的生計利益，在他們眼中微不足
道，只是與外部勢力交易的籌碼。

　　香港應該抵制以關心香港局勢為名、行
破壞香港之實的外部勢力，市民應該明白，
我們與他們沒有任何「公約數」。誰才是真正
關心香港，惦記香港同胞的人？誰又是滿腦
子「遏制中國」，根本不會在乎香港市民死活
的人？此時此刻，心裏真該有桿秤了。香港
的治與亂、好與壞間，外部勢力想要的只會
是後者，是香港的動盪與沉淪，是在埋葬香
港幾代人辛辛苦苦建立的基業、埋葬香港的
未來，斷送「一國兩制」。

熱評丨香港再出發，立法會就要敢於「剪布」

　　「拉布」是個政治辭彙，原本指冗長辯
論及無限制演講，後引申為以不擇手段的方
式達到癱瘓議事、阻撓投票等政治目的。在
18日 會 議 前 ， 正 是 由 於 反 對 派 議 員「拉
布」，香港立法會內委會自去年10月起經召
開17次會議仍未選出主席。
　　4月13日，國務院港澳辦和香港中聯辦發
言人譴責郭榮鏗等反對派議員濫用權力，其
行為偏離誓言，涉嫌公職人員行為失當。港
澳辦4月21日也曾表示，在郭榮鏗以及其他反
對派議員的故意拖延下，原本十幾分鐘就可
以完成的立法會內委會主席選舉，延耗了6個
月、15次會議仍未完成，這放在世界任何一
個地方都是一個天大的笑話！其結果是，內
委會長期停擺，多達14條法案不能及時審
議，超過80條附屬法例在限期屆滿前得不到
處理，一些本可惠及納稅人、殘障人士以及
與房屋供應、公眾健康保障等民生息息相關
的法案未能得到及時通過。

　　郭 榮 鏗 等「攬 炒 派」之 所 以 惡 意「拉
布」，純粹是了為阻止《國歌法》進行二
讀，好令該法無法在今年7月立法會會期結束
前通過。而要重新進行一讀及二讀，至少要
耗時多一年才能通過。那郭榮鏗如何能屢屢
「拉布」成功呢？

   因反對派議員拖延，香港立法【本報訊】
會內務委員會停擺超過半年，導致大批議案
積壓。18日，多名反對派議員被逐離場，內
委會主席選舉得以完成，「拉布」終於破
局。高票連任的李慧瓊表示，立法會敢於
「剪布」是香港再出發的關鍵一步。

　　2016年立法會選舉，建制派議員佔據大
多數，但當時建制派仍然對「反對派」有一絲
寄望，李慧瓊成功當選立法會內委會主席
後，便按多年的傳統留一些副手位置給反對
派，不再派人競爭副主席。於是，郭榮鏗當
選內委會副主席，這為半年多的「拉布」種
下禍根。因為去年10月，按慣例要重選內委
會主席，李慧瓊是候選人，有角色衝突，便
只能由內委會排名第二的副主席郭榮鏗來主
持選舉，這便給了他「拉布」的機會。

　　香港特別行政區行政長官林鄭月娥4月
30日發文，點名以郭榮鏗為首的「議員群
組」，希望他們臨崖勒馬、回頭是岸，讓
「停擺」超過半年的立法會內委會選出主席
及副主席。前行政長官梁振英本月8日更是在
社交媒體上直斥，「泛民」先天的好鬥基
因，加上後天的職業背景和政治立場，就是
一味要「攬炒」。

　　連任的內委會主席李慧瓊已表示，未來
兩個月內，自己和內委會成員要一起儘快處
理過去半年堆積的法案，促進香港早日恢復
繁榮穩定，並繼續推進《國歌法》恢復二讀
工作。

　　其三，行政機關也宜「該出手時便出
手」。此次立法會亂局，行政機關有大量民
生法案被積壓，但行政機關恪守不干預立法
機關原則，要求立法會自行處理亂局。其
實，依據《基本法》的「行政主導」的立法原
意，行政機關可以早一點直接出手。這既和
「沒認識到『攬炒派』的性質」有關，同時也
與缺乏經驗有關。

    曾任香港特區政府新聞統籌專員的馮煒
光指出，郭榮鏗等人持續半年的「拉布」讓我
們看清三點：

    而郭榮鏗早已不是什麼反對派，而是變
成了徹頭徹尾的賣國賊。他多次遊說美國政
府，希望美方通過干預香港事務的《香港人
權與民主法案》。梁振英直言，「郭榮鏗這
種行為叫做賣國，做這種事的人叫做賣國
賊，古今中外，沒有一個賣國賊有好下場，
一個都沒有」。
    反對派「拉布」，一度令立法會無解。此
次終於破局，得益於立法會主席梁君彥本月
15日引用立法會《議事規則》92條，指明由
立法會財務委員會主席陳健波主持內委會主
席選舉，不再由郭榮鏗主持，並表明會議不
會處理規程問題，直接投票。這等同廢了
「攬炒派」武功，使他們不能再以和選舉內委
會主席不直接相關的規程來「拉布」。但大家
也看到了，眼瞅著「拉布」不成，反對派議員
18日直接動手阻撓，導致會議一開始即發生
衝突，在多名反對派議員被逐離場後，會議
才得以順利進行。

　　其一，「攬炒派」議員已經不是「忠誠反
對派」。因為「忠誠」是指對國家效忠，但今
天香港的反對派只懂反對，不懂忠誠，甚至
想國家受制裁，受西方國家攻擊。
　　其二，該出手時便出手。立法會主席梁
君彥在接受媒體專訪時說：「若可重來，去
年10月已經介入。」這種「遲來的介入」當然
也和對「反對派」的定位有關，之前摸不清
「反對派」全心全意「攬炒」，全力為美國政
府「助攻」，當然不會以霹靂手段來對付。今
後清晰了對「攬炒派」的定位後，便可以當機
立斷。

　　被「拉 布」十 幾 次 ， 立 法 會 終 於「剪
布」！香港再出發的這一步不僅漂亮而且提
氣！

香港特區行政長官林鄭月娥：需要把關學生接受正確教育
     19日上午，香港特區行政長官【本報訊】

林鄭月娥出席行政會議前見記者。對於有記

者提及，教育局要求考評局撤銷本屆中學文
憑 試 歷 史 科 涉 及 中 日 關 係 試 題 的 相 關 話
題，林鄭月娥引述南非前總統曼德拉的名言

「教育崩潰足以摧毀一個國家」，來形容教
育的重要性。並強調教育的重要性是要樹德
立仁，需要把關保證學生接受正確教育。
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調教育的重要性是要樹德立仁，需要把關保證學生接受正確教育。

同時，林鄭月娥表示，根據專家建議，計畫擴大本地的新冠病毒檢測數量 ，防範社區內

有隱性感染者的可能 。未來計畫將每日新冠病毒檢測量 由 4500個增至7000個。(總臺記者 金

東）
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